

La Mañanera

VIERNES 9 DE FEBRERO DE **2024**

EN CLAVES

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR,

PRESIDENTE

Ariadna Montiel, secretaria del Bienestar

Víctor Manuel Villalobos, secretario de Agricultura y Desarrollo Rural

Leonel Cota, Director General de SEGALMEX

REFORMAS

1. Ariadna Montiel informó que el programa "Sembrando Vida" se aplica en 24 entidades del país, beneficiando a 441 mil sembradores, con un jornal de \$6,250 pesos; se han cultivado 1,488 millones de plantas y arboles frutales y maderables en 1,106 mil hectáreas; destacó que el programa tendrá un presupuesto en 2024 de 38,928 mdp. Detalló que la reforma consiste en garantizar este programa en la Constitución, mediante la entrega de un jornal seguro, justo y permanente a las y los campesinos que cultiven árboles frutales, maderables y especies que requieren ser procesadas.

2. Víctor Manuel Villalobos explicó que dentro de las reformas constitucionales se incluyen 4 programas prioritarios, ejecutados por la Sader: "Producción para el Bienestar", "Fertilizantes para el Bienestar", "Bienpesca" y "Precios de Garantía a Productos Alimentarios Básicos". Explicó que el programa "Producción para el Bienestar" tiene una inversión acumulada, desde 2019, de 81,494 mdp; detalló que para este año tendrá una inversión de 16,255 mdp, beneficiando a más de 2 millones de pequeños productores de pequeña escala de maíz, frijol, trigo, arroz, amaranto, chía, café, caña, cacao, nopal y miel.

Informó que el programa "Bienpesca" tendrá una inversión para 2024 de 571 mdp, beneficiando a 191,592 productores pesqueros; dijo que la inversión acumulada entre 2020 y 2024 para este programa es de 7,343 mdp; refirió que el monto destinado en 2024 para el programa "Fertilizantes para el Bienestar" es de 17,489 mdp, que beneficiarán a 2 millones de productores con la entrega de 1 millón de toneladas de fertilizantes, por lo que la inversión acumulada de 2019 a 2024 en este programa es de 44,183 mdp.

Agregó que también las reformas a la Constitución plantean hacer adiciones al Artículo 27 constitucional para garantizar apoyos anuales directos y fertilizantes gratuitos a productores de pequeña escala, a pescadores de pequeña escala y mantener los precios de garantía para la compra-venta de maíz, frijol, leche, arroz y trigo harinero.

3. Explicó que una de las reformas presentadas el 5 de febrero, es en el sentido de considerar la austeridad como un asunto de Estado, no sólo para uno de los Poderes o para el Gobierno Federal, sino en general; agregó que de aprobarse, aplicará en todos los estados y nadie podrá ganar más que lo que gana el presidente, así como se tendrán que ajustar las constituciones y las leyes locales.

AGRICULTURA

1. Leonel Cota expuso los resultados del programa de "Precios de Garantía" durante 2023, respecto al acopio de maíz; dijo que se ha apoyado a 50,106 productores, con una inversión de 11,850 mdp; mediante los incentivos para el maíz, se han apoyado a 402 productores, con una inversión de 16,53 mdp; respecto al frijol, se han beneficiado a 642 productores, con una inversión de 63.02 mdp; sobre el arroz, hay 3,000 productores beneficiados y una inversión de 131.46 mdp; para el trigo, 28,000 beneficiados y un presupuesto de 1,899.16 mdp, y con relación a la leche hay 4,000 productores beneficiados, con una inversión de 6,058.70 mdp.











2. Al cuestionarle sobre el ingenio azucarero en Xicotencatl, Tamaulipas, Víctor Villalobos informó que éste dejó de moler caña, por lo que se está trabajando en la posibilidad de recuperar ese ingenio.

MEDIOS

1. Señaló que las campañas de desinformación en medios de comunicación y redes sociales tienen que ver con la elecciones; dijo que no es la primera vez que enfrenta una guerra sucia. Mostró la lista de los principales grupos empresariales a los que se les condonó impuestos durante los Gobiernos de Felipe Calderón y Enrique Peña, e informó que estas condonaciones ascienden a 366,174 mdp; entre las empresas se encuentran: Grupo Televisa, Grupo Banamex, Cemex, Grupo Carso, ICA, Grupo Salinas, Grupo Inbursa y General Motors.

TRANSPARENCIA

1. Nuevamente se lanzó contra el periodista Tim Golden por su reportaje para ProPublica, en donde lo acusa de recibir dinero del narcotráfico para su campaña de 2006; lo calificó como "un gran calumniador"; sobre la respuesta de los periodistas que hicieron el reportaje ante el reto de asistir a la mañanera, expresó que se demuestra que están vinculados al Gobierno de EUA y que no es un periodismo independiente; señaló que ellos mismos dicen que les pidió la DEA no dar a conocer sus fuentes y hablan de una asociación. "Por complejos de inferioridad se piensa que Tim Golden es distinto que Loret, ¡pues no!, en una de esas es hasta mejor Loret", expresó.

Acusó que las organizaciones involucradas tienen que ver con el Gobierno de EUA; cuestionó el por qué una asociación extranjera hace espionaje en un país independiente; "es una violación flagrante al derecho internacional y se veía normal", sentenció. Aclaró que el gobierno de Joe Biden no sabía de la filtración de la DEA respecto al reportaje en su contra, al igual que el presidente Donald Trump respecto de la detención del general Salvador Cienfuegos.

2. Leyó un fragmento de su último libro "¡Gracias!", en el que consigna la actitud intervencionista del Gobierno de EUA y de sus agencias, en particular de la DEA en asuntos internos de México durante el Gobierno de Felipe Calderón; además, leyó las declaraciones del entonces embajador de EUA, Carlos Pascual, en el que criticó al Ejército mexicano.

PERSONAS DESAPARECIDAS

1. Sobre el asesinato de la activista buscadora de personas desaparecidas, Angelita Meraz León, en Baja California, detalló que ella tenía protección de las autoridades locales, porque había denunciado ser víctima de amenazas; informó que ya se tiene identificado al presunto responsable; agregó que al parecer no hay relación con lo que ella hacía de buscar a un hermana desaparecida en 2018. Insistió en que su gobierno trabaja en la búsqueda de personas desaparecidas; acusó que se politizan los casos porque "son tiempos de zopilotes, de buitres y de mucho oportunismo".

SISTEMA DE AGUAS

1. Sobre el derecho al agua, explicó que la preferencia la tiene que tener la gente, el consumo doméstico; indicó que no se puede quedar la población sin agua porque es un derecho humano.











POLÍTICA EXTERIOR

1. Aseguró que ya cambiaron las cosas entre México y EUA, porque antes sí había ese injerencismo o una "relación promiscua" entre ambas naciones, pero que ahora hay una relación de cooperación transparente y respetuosa de la independencia y soberanía. Afirmó que ya no hay presiones, porque no se aceptan; calificó a Joe Biden como un hombre respetuoso.

Recordó la llamada telefónica que tuvo con Donald Trump cuando la OPEP acordó reducir la producción petrolera durante la pandemia de Covid-19, en la cual aceptó reducir la producción de petróleo de EUA para apoyar a México. Reveló que el gobierno de EUA solicitó información a la UIF sobre el exgobernador de Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca, siendo la causa por la que la FGR inició una investigación.



■ DATO ADICIONAL

Informó que tiene una infección en el ojo derecho, que de acuerdo con el médico "no es nada preocupante", "se le llama en mi tierra tutupiche", aseguró.

FRASE DEL DÍA

arremeter contra la oposición, expresó: "Se van a hacer campaña a EUA..., no van a votar los de la DEA o OEA..., pueden venir a observar las elecciones pero no van a votar, no pueden".







